
预计今天白天多云转晴， 偏北

风 2级到 3级，气温 2℃到 13℃。 今

天夜里到明天晴天，周日多云天气。

我市部分气象指数预报：

火险气象条件：3级，较易燃烧。

紫外线指数：2级，辐射强度弱。

晾晒指数：2级，适宜晾晒。

人体舒适度：早晚为 7 级，感觉

冷；中午为 5级，感觉温凉。

一氧化碳中毒潜势预报：1 级，

不会引发一氧化碳中毒。

行车安全指数：1 级， 气象条件

好，有利于安全行车。

更多天气资讯，请拨打 12121。

公交车上两位老人互相体谅

让座皆谦让 温馨轮流坐

晨报讯（见习记者 朱迪）公交车上众

乘客不情愿给老人让座， 而两位素不相识

的老太太在公交车上互相让起了座， 最后

以轮流坐的方式到达了各自目的地。 11月

13 日，淇滨区市民马女士在 101 路公交车

上看到了这一幕。

据了解，当日 14 时许，马女士在市直

机关 5 号院站点乘坐 101 路公交车，上车

后发现车上已经没有空座位，在靠前门的

位置上坐了一位 60 岁左右的老太太，车

行至市人民医院站点时， 又上来一位 60

多岁的老太太，老人一只手提着一个大袋

子，另一只手紧紧地抓着车上的扶手。 司

机师傅见无人让座，大喊道：“谁给老人让

个座。 ”

当时在车厢靠前的位置上都是中年

人，却无人让座。“看你年纪比我大，快来这

里坐吧。 ” 坐在靠前门的老太太主动站起

来，让后上车的老太太坐在自己的座位上。

“你坐，你坐，我没事。 ”两位老人互相推让

起来。“车子行驶了几站，被让座的老人感

到过意不去，途中几次起身要让座位，最后

两位老人以轮流坐的方式到达了各自的目

的地。 ”马女士说。

记者就此事在淇滨区随机采访了一

些年轻市民，大多数均表示会主动给老

人让座。 随后记者又采访了一些老年

人， 大部分老人说乘车时经常有人让

座，但偶尔也会遇到个别年轻人装作没

看到。
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辞职一个多月

拿不回保证金

晨报讯（记者 渠稳 见习记者 田

思民） 小李在我市一家饭店当服务员，因

为父母催她回家结婚，10 月初小李辞掉

了已经干了半年的工作。“辞职时，饭店的

老板只给我结清了工资， 可之前收取的

500元保证金却迟迟不肯退还。 ”11月 14

日，小李给记者打电话说。

据小李讲， 她今年 3 月份到淇滨区

华山路的一家小饭馆当服务员， 上班前

老板收了她 500 元的保证金， 并承诺辞

职时将马上归还。 小李说，10 月初她辞

职回家结婚，老板给她结清了工资，但是

对 500 元的保证金， 老板却以饭店资金

紧张过几天再说为由拒绝了。“一个多月

来， 我到饭店找了老板好几次， 不是不

给，就是找不着人。 ”

随后， 记者跟随小李来到了这家饭

店，经过协调，老板退还了小李的保证金。

“今天早上 8时许，在兴鹤大街北

段， 我骑着自行车一拐弯就看见一辆

电动车朝我驶来，一下子就撞上了，我

整个人都侧翻到了地上。 ”11月 15日

上午， 陈女士对记者说，“我从地上艰

难地爬起来， 只听见骑电动车的女孩

还在打电话。这时，我的一位同事路过

看见了，赶紧问怎么回事，骑电动车的

女孩才问我有事儿没？ 那个女孩说当

时光顾着打电话了没看见。 ”

随后，记者联系到了陈女士的同

事， 她说：“当时那个女孩是逆行，而

且打着电话，这种骑车方式实在是太

危险了，还好没有造成太大的损伤。”

记者又随机采访了几个骑电动

车的行人，他们中大多数表示骑电动

车逆行、打电话确实很危险，不过自

己平时骑电动车没有太注意过这些。

针对以上的问题，记者电话采访

了鹤壁交巡防大队刘教导员，他表示

电动车定性为非机动车辆，不能走机

动车车道，更不应该逆行，还有些人

骑电动车时跷着二郎腿，这样也很危

险。现在他们已经开始对电动车行车

进行检查了，提醒各位电动车骑行者

要文明行车，避免意外事故的发生。

网购高峰

你的快件收到了吗

□晨报记者 苗苗

见习记者 刘倩倩 王风娇 马龙歌

“光棍节那天，我守在电脑前，血拼了

一把！ 但是，光棍节都过去 4 天了我快递

还没到，急死人了。 ”11 月 15 日，淇滨区

齐女士对记者说。

虽然距离铁路春运还有一段时间，

但从今年 11 月 11 日“光棍节”一浪接一

浪的网商促销，已让快递行业提前进入

“春运”期。

申通快递公司的负责人告诉记者：

“快递业的高峰期已经到来，11 月 14 日，

申通快递就有两辆货车往鹤城运货，11

月 15日之后，鹤城开始了快递业的‘小春

运’”。中通快递公司的员工马女士告诉记

者，“最近的货物比往常多了一倍， 都是

‘双十一’活动的快件。 ”

市邮政局负责人告诉记者， 近两天

每天运来的快件量增加了 25%左右，预

计明后两天会是高峰期， 快件量会增加

40%左右。

据了解，网购之后，发货方会分批量

发货，订货增多的情况下，物流到鹤城的

物品会较往常慢两天左右，在此提醒等待

接收快件的市民们要多等几天。

理发店

收 1 元钱毛巾费

该不该？

市消协：属变相多收费

晨报讯（记者 李旭阳 见习记者

陈艳艳 实习生 赵艳芳）“去理发店洗

头时，被告知要加收 1 元钱‘毛巾费’，理

发店这样做属不属于强制消费？”11月 15

日上午，市民马女士向记者咨询。

据马女士介绍，她上周在淇滨区新

世纪广场附近一家理发店做头发，店

员告诉她， 现在店里都是用的一次性

消毒毛巾，需要加收 1 元钱。 并且解释

说， 这 1 元钱是替与理发店合作的公

司收取的。

记者了解到，现在市区一些理发店均

向顾客推荐收费毛巾。在美容和影楼行业

里也存在这样的现象。“也有免费的，但都

脏兮兮的。”马女士抱怨道，可是这项服务

怎么能额外收费呢？

针对这样的问题， 记者电话采访了

市消费者协会的负责人， 她表示这种现

象属于变相多收费， 既然顾客在这里消

费，商家就应该提供免费毛巾服务，而且

要确保毛巾符合卫生标准。 如果有另外

的收费服务商家应告知顾客， 而且要尊

重顾客的选择。

中华车险“快赔”

让理赔变轻松

“从报案到拿到赔款，前后只用了

不到 1 个小时， 太方便了！ ”11 月 15

日，在淇滨区某交通事故现场，周女士

从中华联合保险公司鹤壁分公司理赔

员南善印手中拿到 300 元赔款后感慨

地说。据了解，在竞争日益激烈的车险

市场，这种“快赔”方式在我市一经推

开，就受到了许多私家车车主的欢迎。

周女士说， 她在卫河路附近不小

心和一辆桑塔纳轿车追尾， 和保险公

司联系后，工作人员不到 10 分钟就赶

到了现场。并根据经验做出“由于轻度

的刮蹭伤， 不需要钣金，300 元就能修

复”的判断。 于是，在和桑塔纳轿车车

主沟通协商好后， 周女士先将 300 元

现金赔付给了桑塔纳轿车的车主。 随

后， 南善印在收集完周女士提供的相

关证件和材料后， 一边请周女士填写

单据， 一边将 300 元现金赔款交给了

她，整个过程还不到 1个小时。

据介绍， 目前中华联合保险公司

推出“5 个 3”限时服务工程：电话铃响

三声内接听电话， 接线 3 分钟内受理

报案，调度人员 3 分钟内完成调度，查

勘人员 3 分钟内与客户取得联系，报

案结束后，查勘人员 30 分钟内赶到事

故现场。 此外，公司还推出了车险赔案

24 小时“快赔”服务举措，即损失金额

5000 元以内的事故责任明确车损案

件，保户可无需报警，手续齐全的接报

案起到支付结案在 12小时内完成。 对

车险涉及人伤案件， 加大现场调解力

度， 简化理赔程序， 根据伤者伤情在

1000元以内实行现场一次性定损。 涉

及门诊住院检查后确认伤情的在 3000

元内一次性定损， 实现人伤案件快速

理赔。 （赵玮 何文艳）

逆行、骑行中接打电话、夜间骑车不开灯等

这些陋习让电动车成马路杀手

□晨报记者 李旭阳 见习记者 陈艳艳 实习生 赵艳芳

在市区出行骑电动车成了很多市民首选的交通工

具。 但是， 不好的驾驶习惯也会给人带来一定的安全隐

患。我市市民夜间骑电动车是否会开车灯？骑电动车是否

逆行？骑电动车时是否经常接打电话？ 1 1 月 1 3 日，记者就

这些问题在市区进行了采访调查。

11 月 13 日下午 6 时许，天色已

暗。记者来到淇滨区淇河路与大伾路

交叉口， 这一带的居民区相对集中，

再加上附近有一个农贸市场，所以这

里的人流量、车流量都比较大。 机动

车道上既有汽车又有电动车，道路显

得很拥挤。

大约 10 多分钟的时间， 记者共

看到 40多辆电动车路过， 而开灯行

驶的只有 8辆。虽然道路上安装有路

灯，但电动车行驶到有树木遮挡路灯

灯光的路段时，加之电动车行驶起来

基本没啥噪音，更是不容易被发现。

“不开灯是为了省电，再说了不

是还有路灯吗？ ”骑着电动车的杜先

生告诉记者，他一直都是这样骑的，

并不觉得有啥安全隐患。 记者在采

访中了解到， 相当一部分市民跟杜

先生有着相同的想法。 市民夜间骑

电动车不开灯的原因大概有以下几

种：省电、灯坏了、有路灯、不开灯无

所谓等。

夜间骑电动车不开灯会给他人

带来什么样的影响？ 11 月 14 日中

午， 记者采访了出租车司机郭尚海，

他告诉记者， 随着电动车的普及，电

动车与机动车辆发生的交通事故屡

见不鲜。很多市民在夜间骑电动车没

有开灯的习惯，而且有些时候电动车

走机动车道，这是相当危险的。

郭尚海说， 有些电动车和自行车

后面贴有反光贴，被灯光一照很醒目，

建议那些骑电动车不爱开灯的市民可

以考虑给自己的车上贴上反光贴。

夜间骑电动车请开灯

骑车时请别逆行、打电话
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